

2005 15/10, GENÈVE : STOPPONS L'EMPRISE DES MULTINATIONALES À L'OMC !

Dans ce numéro

→ **1.- 15/10, GENÈVE : STOPPONS L'EMPRISE DES MULTINATIONALES À L'OMC !**

La conférence ministérielle de l'OMC à Hong Kong approche. A Genève, les négociations s'intensifient pour en assurer le succès.

Ayant encore à l'esprit l'échec de Cancun, l'OMC a changé sa stratégie de négociation. Les négociateurs tentent de résoudre les questions les plus conflictuelles durant les Conseils Généraux à Genève, évitant ainsi les feux des projecteurs et la pression populaire qui ont contribué aux précédents blocages. Cette stratégie renforce encore l'aspect opaque et non-démocratique de ses décisions. La société civile doit s'opposer à cette stratégie !

Par l'Alliance Genevoise des peuples - <<http://www.france.attac.org/a5572>>

→ **2.- MISSION IMPOSSIBLE POUR LAMY ?**

Dans le monde uniforme des négociations commerciales, Pascal Lamy se repère instantanément. Son crâne rasé de près et son regard déterminé, façonnés par la course à pied et d'impressionnantes heures de travail, le distinguent des autres. Dès le moment où il se jeta dans la bataille pour le poste de Directeur Général de l'OMC, on présageait sans trop de doutes que sa nomination lui serait servie sur un plateau.

Par Nicola Bullard de Focus on the Global South. Traduction par Jean-Charles Ladurelle and Thomas van Oudenhove de Coorditrad.

→ **3.- LE SOMMET DE L'OMC À HONG-KONG**

Le prochain sommet de l'Organisation Mondiale du Commerce aura lieu à Hong-Kong du 13 au 18 décembre 2005. Et l'OMC est l'institution internationale, qui illustre le mieux le caractère libéral des politiques commerciales d'aujourd'hui ; un objectif prime tout : supprimer les entraves au libre échange, sans qu'aucun pouvoir ne puisse s'y opposer ! Dans cette logique, le sommet de Hong-Kong a pour objet de donner, par une coordination accrue des politiques libre échangistes, plus d'efficacité aux décisions, qui y seront prises sur quatre dossiers clefs, censés servir le développement. Pour comprendre les enjeux de ce sommet, interrogeons l'histoire et l'actualité de l'OMC à travers trois entrées : les principes directeurs de la politique de l'OMC, les domaines décisifs où cette institution veut « avancer », les enjeux de cette prochaine conférence inter ministérielle.

Par Albert Richez, membre du Conseil scientifique d'Attac France.

→ **4.- CONTRE LA MONDIALISATION LIBÉRALE**

Déclaration

Les enclaves de Ceuta et Melilla, pointes avancées de la présence espagnole en Afrique, offrent aujourd'hui le spectacle hideux et poignant des ravages provoqués par la mondialisation néo-libérale sur le continent africain.

*Par Attac Maroc, Groupe de Rabat : attac_rabat@caramail.com
<mailto:attac_rabat@caramail.com>*

1.- 15/10, GENÈVE : STOPPONS L'EMPRISE DES MULTINATIONALES À L'OMC !

La conférence ministérielle de l'OMC à Hong Kong approche. A Genève, les